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PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA AL TITULAR 

DE LA COMISIÓN NACIONAL DEL AGUA Y A LA SEMARNAT A DETENER LA 

DEVASTACIÓN DEL RIO SANTA CATARINA DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN.  

 

Quien suscribe, Diputada Federal Ma. de Jesús Aguirre Maldonado, 

Integrante del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 

en la LXV Legislatura de la Cámara de Diputados del Honorable Congreso 

de la Unión, con fundamento en lo dispuesto en el artículo 71, fracción II y 72 

de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, artículo 55 

fracción II y 179 del reglamento para el Gobierno Interior del Congreso 

General de los Estados Unidos Mexicanos, someto a la consideración de esta 

H. Cámara de Diputados la siguiente Proposición con Punto de Acuerdo 

mediante el cual se exhorta al exhorta a la Comisión Nacional del Agua 

(CONAGUA) y a la Secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales 

(SEMARNAT) a detener la devastación del Rio Santa Catarina del Estado de 

Nuevo León.  

 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

Tras proyecto de "El Bronco" de desmonte selectivo, ahora plan en gestión 

de Samuel García preocupa por devastación en Río Santa Catarina. 

La Comisión Nacional del Agua y el Estado arrancaron un retiro masivo de 

vegetación es la misma que en la anterior Administración estatal fue objeto 

de un proyecto piloto de desmonte selectivo sugerido por expertos y la 

Semarnat. 

No obstante, la diferencia es muy notoria: mientras que en el desmonte 

selectivo sólo se retiraron arbustos, hierba y plantas invasivas, actualmente 

se está removiendo casi toda la vegetación, incluidos árboles de más de 12 

metros de altura. 

“Un desmonte selectivo sería lo ideal”, sugirió el biólogo Silvino Hernández, 

“eso sería lo más adecuado o, incluso, dejarlo así como está (lleno de 

vegetación). 

“Ahorita es un despropósito el desperdicio de recursos que va a haber para 

el desmonte, además de que vamos perder todos los servicios ecosistémicos  
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que nos brinda el río”, dijo sobre el plan, que representa un gasto de 100 

millones de pesos. 

El argumento de la Conagua y el Gobierno estatal para el desmonte son los 

presuntos riesgos de desbordamiento y afectación a las vialidades en caso 

de que haya huracanes o tormentas tropicales. 

“En una lluvia de gran magnitud, si va a haber destrozos, si va a haber 

inundaciones, van a suceder con o sin vegetación”, indicó Hernández. 

“La vegetación puede fungir como un obstáculo al flujo del agua, pero 

solamente en eventos pluviales de pequeños a medianos”. 

En octubre del 2018, la vegetación del Río Santa Catarina comenzó a ser 

retirada, pero de manera selectiva y sólo en un tramo de medio kilómetro, 

como parte de un proyecto piloto de los gobiernos federal y estatal para 

reducir el riesgo de inundaciones. 

Las labores se realizaron respetando árboles y plantas identificadas 

previamente por la Semarnat, en conjunto con la propia Conagua y el 

Estado, además de expertos. 

Ciudadanos e integrantes de colectivos se reunieron en el Puente 

Multimodal para presentar sus preocupaciones respecto al desmonte y 

establecer alternativas para frenar la devastación de, lo que llamaron, uno 

de los últimos pulmones urbanos de la Ciudad. 

Sebastian Sierra, Ingeniero en Desarrollo Sustentable, hizo un llamado al 

Estado y a la Federación para que se realice una consulta integral sobre el 

tema en el que ciudadanos y especialistas puedan compartir sus puntos de 

vista. 

A la reunión acudieron alrededor de 50 ciudadanos. 

Luego del desmonte iniciado el viernes, el Río Santa Catarina luce hoy sin 

labores para el retiro de vegetación. 

Hasta este mediodía, solo dos máquinas pesadas son usadas para el retiro 

de un tiradero de escombro en el lecho, a la altura de Churubusco. 

Otros siete trascabos están estacionados en una rampa de tierra que da 

acceso al río a esa misma altura. 



Ma. de Jesús Aguirre Maldonado 
Diputada Federal 

GRUPO PARLAMENTARIO DEL PRI 
 

 

En la parte del cauce hasta donde se avanzó el desmonte, no hay ninguna 

actividad hasta este mediodía. 

Trabajadores mencionaron que no les han dado aviso para la reactivación 

del desmonte y que sólo les ordenaron retirar el tiradero de escombro. 

Así mismo se anexa el link de un video donde se podrá encontrar imágenes 

e información del tema que nos ocupa  

https://www.elnorte.com/del-bosque-a-la-devastacion-en-el-rio-santa-

catarina/gr/vi170870?ap=1&utm_source=whatsapp&utm_medium=social&

utm_campaign=promocion_suscriptor 

Por lo anteriormente expuesto, someto a consideración de esta Honorable 

Asamblea la siguiente Proposición con: 

 

PUNTO DE ACUERDO 

ÚNICO. – La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta 

respetuosamente a la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) y a la 

Secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT) a detener 

la devastación del Rio Santa Catarina del Estado de Nuevo León.  

 

Dado en Palacio Legislativo de San Lázaro a 17 de julio del 2022 

 

 

A T E N T A M E N T E  

 

 

 
 

MA. DEL JESÚS AGUIRRE MALDONADO 

DIPUTADA FEDERAL 
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